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志 摩 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

  

１．会 議 の 種 類  令和５年第１回定例会 

１．招 集 年 月 日  令和５年１月 13日（金） 

１．開 催 年 月 日  令和５年１月 20日（金） 

１．開 催 場 所  志摩市役所 404会議室 

１. 招 集 を し た 者  舟戸 宏一 

１．委 員 数  ３名 

１．出 席 委 員  濵口 茂之・山下 行重・柴原 千峰 

１．欠 席 委 員  坂中 小百合 

１．会議に出席した者  教育長                    舟戸 宏一 

教育部長                   伊藤 幸記 

教育総務課長                 山本 富紀 

学校教育課長                 金光 孝裕 

             学校教育課副参事兼管理主事          村井 浩志 

             総合教育センター長              澤田 真仁 

             生涯学習スポーツ課長             前田 和久 

１．傍 聴 人  ０名 

１．事       項 

  



2 

 

開 会 

 

日程第 １ 

 

日程第 ２ 

 

日程第 ３ 

 

日程第 ４ 

 

日程第 ５ 

 

 

日程第 ６ 

 

 

 

閉 会 

開会時間   ９時００分 

 

会議録署名委員の指名  ４番  柴原 委員 

 

教育長報告 

 

議案第１号 令和５年度 志摩市立幼稚園・小中学校の入園式及び入学式の日程について 

 

議案第２号 志摩市スポーツ施設の運営等について 

 

報告第１号 令和４年度第３回「一人ひとりが大切にされるための生活アンケート調査」

結果について 

 

その他協議・報告案件について 

① 各課からの報告 

② その他 

 

閉会時間  ９時２５分 
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教育長 

 

 

日程第１ 

 

教育長 

 

 

委員 

 

日程第２ 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

日程第３ 

 

 

教育長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

定刻となりましたので、ただいまから、令和５年第１回定例教育委員会を

開会します。事項書の日程に従いまして進めさせていただきます。 

 

会議録署名委員の指名 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、４番 柴

原委員を指名します。よろしくお願いします。 

 

よろしくお願いします。 

 

教育長報告 

 

日程第２、教育長報告については、お手元に配付の通りです。教育長報告

について、質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

質疑がないようですので次に進めます。 

 

議案第１号 令和５年度 志摩市立幼稚園・小中学校の入園式及び入学式

の日程について 

 

日程第３、議案第１号 志摩市立幼稚園・小中学校の入園式及び入学式の

日程についてを議題とします。本案について事務局から説明を求めます。 

事務局。 

 

資料は２ページとなります。この日程につきましては、小中校長会、幼稚

園教育研究会の園長先生と協議をいたしまして、中学校は令和５年４月７

日金曜日、小学校は令和５年４月 11日火曜日、幼稚園は令和５年４月 12

日水曜日で入学式及び入園式をできればと考えております。 

 

説明がありましたが、質疑ございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

それでは質疑がないようですので採決に移ります。 

議案第１号について承認される方は挙手をお願いします。 

 

（挙手） 
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教育長 

 

 

日程第４ 

 

教育長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

挙手全員です。 

よって議案第１号は可決されました。 

 

議案第２号 志摩市スポーツ施設の運営等について 

 

日程第４、議案第２号 志摩市スポーツ施設の運営等についてを議題とし

ます。本案について事務局から説明を求めます。 

事務局。 

 

資料は、３ページから４ページでございます。今回、議案提案させていた

だいた「志摩市スポーツ施設の運営等」につきましては、現在志摩市内の

スポーツ施設については、屋内スポーツ施設やプール等様々な形態が存在

し、令和４年３月に志摩市スポーツ施設整備計画も策定致しました。その

中においても施設の在り方や課題等も分析いたしました。今回は、少子化

やスポーツ合宿等スポーツを取り巻く環境も変化していく中で、どのよう

な形で運営していくのがより良い方策なのか、例えば、施設の利用料や利

用時間についての統一性等についてもスポーツ推進審議会に諮らせてい

ただきたく、今回議案提案させていただきました。資料４ページに諮問事

項及び趣旨についてまとめめさせていただきました。一読させていただき

ます。諮問事項、志摩市スポーツ施設の運営等について、諮問の趣旨につ

きましては、志摩市内のスポーツ施設については、社会体育施設や学校体

育施設など様々な施設形態がありますが、志摩市が誕生してからもうすぐ

20 年になり、その間には少子高齢化による人口減少や施設の老朽化など

の課題や、スポーツ合宿等、市外利用者などの交流人口を活用したスポー

ツツーリズムによる地域活性化や、ITや DX推進などの好機が生まれるな

ど、社会情勢は目まぐるしく変化しております。スポーツの価値が今後

益々高まり続けることが予想されますので、志摩市では、引き続きスポー

ツ推進に取り組むために将来展望を含めた施設の運営を考える必要があ

ります。市民をはじめ、志摩市で誰でも気軽にスポーツを楽しむ環境整備

をするため、施設の使用料や利用時間等について、時代とニーズに合わせ

ていく必要があることから内容等について調査研究を求めます。 

以上、ご審議の上ご承認賜りますようよろしくお願いします。 

 

説明がありましたが、質疑ございませんか。 

委員。 

 

今の事務局の説明では諮問事項として、志摩市スポーツ施設の運営等につ

いては、社会体育施設や学校施設等を使用する場合に、環境を整備してい

くとともに施設の利用料や利用時間等にばらつきがあるようなものにつ

いては、整理をして誰でもが使いやすいようにしていくという趣旨だった
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教育長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

日程第５ 

 

 

教育長 

 

 

 

 

事務局 

 

と思うのですが、具体的な部分についても諮問をしていくのか質問をさせ

ていただきます。 

 

事務局。 

 

はい。この点につきましては、基本的に審議会の委員の皆様方から幅広く

意見聴取するつもりでございますが、事務局といたしましても、懸案して

いる事項がいくつかございますので、事務局案としても提示させていただ

くつもりでございます。例えば利用料金についても、やはり他市に比べて

安い点もございますし、利用時間も２時間単位のところ１時間単位にした

方が、利用しやすくなるのではないかという部分もございますので、その

他料金についても少しばらつき等々もございますので、様々な観点から検

討して参りたいというふうに考えております。 

 

よろしいでしょうか。 

 

よろしくお願いします。 

 

他に、質疑ございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

それでは質疑がないようですので採決に移ります。 

議案第２号について承認される方は挙手をお願いします。 

 

（挙手） 

 

挙手全員です。 

よって議案第２号は可決されました。 

 

報告第１号 令和４年度第３回「一人ひとりが大切にされるための生活ア

ンケート調査」結果について 

 

日程第５、報告第１号 令和４年度第３回「一人ひとりが大切にされるた

めの生活アンケート調査」結果についてを議題とします。本案について事

務局から説明を求めます。 

事務局。 

 

令和４年度第３回「一人ひとりが大切にされるための生活アンケート調

査」結果につきまして、ご報告させていただきます。資料は６・７ページ



6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

をご覧ください。最初に申し訳ありませんが、資料の７ページにおける訂

正をお願いします。７ページの資料は、昨年 11 月に行われました「いじ

め防止強化月間の取組例」の資料ですが、タイトルに「防止」の表記が抜

けておりました。訂正をお願いするとともに、不備がございましたこと、

深くお詫び申し上げます。申し訳ありませんでした。 

さて、第３回アンケートは、11月中旬に実施しました。結果につきまして

は、６ページ資料に示すとおり、今回のアンケート調査におけるいじめの

認知件数は全 21件（小学校９件・中学校 12件）でした。小中学校とも２

学期の学校生活も本格的になっている中での認知件数ということで、件数

の数値からも児童生徒の声をしっかりと受け止め、いじめ事案として一つ

ひとつ丁寧に対応した結果であると捉えております。今回のアンケートの

事案内容としては、いじめの態様①にあります、からかい等の嫌なことを

言われる、そのことで嫌な気持ちになったと感じた事例が多く、もちろん、

すべての事例は、いじめにあたる事案ではございますが、やはりコロナ禍

の影響もあってか、加害者の行為の背景には多少なりともストレスが大き

く影響しているようにも感じております。事案一つひとつに係る指導、被

害児童生徒のその後のケアはもちろんのこと、加害者側にもこれまで以上

に着目し、その後の教育相談の実施、見守り、保護者との連携においても、

丁寧にかかわっていかなければならないと捉えております。また、令和４

年度 12月末までのいじめ認知合計件数は、小学校全 35件、内訳としまし

てアンケートでの認知は資料が示すように 22件、中学校全 31件、内アン

ケートでの認知は 19件、併せて全 66件となっております。１・２学期を

終え、昨年度の認知件数の約 82％の状況であり、昨年度同様に、積極的な

認知、そして、対応が現在も行われていると捉えています。これまでの報

告でも少しふれましたが、本年度も、アンケートにおける認知はもちろん、

アンケート以外でのいじめ認知もしっかりと行われております。また、資

料７ページにも記載させていただきましたが、毎年４月・11月は「いじめ

防止強化月間」としていますが、各学校におきまして、児童生徒が主体と

なったいじめ防止に係る取組や啓発活動が行われ、これまで以上にいじめ

防止への意識向上が図られているように思います。少し前までは、どちら

かと言えば教師主導での取組の色が濃かったですが、児童会・生徒会が主

体となり、企画やアイディアにおいても、児童生徒自らが考えた取組が各

学校でも行われるようになってきました。もちろん、形だけのイベントと

して終わることなく、意識向上が最終的には一人ひとりのいじめ防止の主

体的な行動につながっていくよう、さらなる取組や見守りが必要であるこ

とは言うまでもありません。一つひとつ積み上げを大切にしながら、今後

も取り組んでいきたいと思います。 

最後になりますが、早いものでもう学年末を迎える訳ですが、ある意味こ

れまでの学級・学年づくりの集大成となります。児童生徒にとっての進級・

卒業が、それぞれの素敵な旅立ち、成長につながるよう、最後まで丁寧な
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教育長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

かかわりを大切にしていきたいと考えております。報告は以上でございま

す。以上、報告とさせていただきます。 

 

報告がありましたが質疑はございませんか。 

委員 

 

報告を受けまして、一人ひとりが大切にされるために、教育委員会はじめ

各学校の皆さまの取り組みは大変ありがたいことと思っています。その中

で、加害児童や保護者への働きかけもあるということで、このことも大変

大事ですので、ぜひお願いしていきたいところです。アンケートのいじめ

認知件数のところで、小学校の⑦、嫌なことや恥ずかしいこと、危険なこ

とをされたり、させられたりした、中学校の案件の④、ひどくぶたれたり、

叩かれたり、蹴られたりした、⑥お金や物を隠されたり、盗まれたり、壊

されたり、捨てられたりしたという案件が気になるところなのですが、ど

のような案件でどのような対応されたのか、また、そのあとの様子はどう

であるかのところを、可能な範囲で教えていただきたいと思います。 

 

個人情報を除き回答をさせていただきます。事務局。 

 

委員からのご質問に回答します。小学校のいじめ態様⑦に関する事例内容

と対応について回答します。１件目は、耳元で大声を出したという内容で

した。２件目は児童同士が休み時間の会話の最中、水筒のお茶のしぶきを

飛ばしたという内容でした。２件とも対応としては、事実関係の確認を行

い、加害児童への指導とともに加害児童が被害児童に対して謝罪しまし

た。両保護者にも事実関係と指導内容を連絡しております。相手に嫌な思

いをさせたことについては、丁寧に加害児童に伝えるとともに、その後の

行動についても見守りを行っています。 

続きまして、中学校のいじめ態様④については、下校途中に加害生徒が被

害生徒の足を蹴ったという内容でした。対応としては、事実関係の確認と

ともに加害生徒を指導、謝罪の場を設けるとともに、保護者にも事実関係

と指導経過を共有しております。両者は日常の関係に戻ってはいますが、

今後も見守りが必要と考えます。 

最後に、中学校のいじめ態様⑥に関する事案内容と対応について回答しま

す。１件目は、一人の生徒の私物がなくなった事案で、後日、別教室のロ

ッカーから少し壊れた状態で発見されたという内容でした。被害児童の話

をしっかりと受け止め、本人、保護者了承のもと、学級全体での聴き取り

を行いましたが、加害生徒の特定には至っておりません。保護者にもその

旨を伝え、一定の理解をいただき、再度、物品管理の指導とともに、当面

の間、移動教室の際には一時的に教室の施錠をするなどの対応を行いまし

た。 
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教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

 

教育長 

 

各委員 

 

事務局 

 

日程第６ 

 

教育長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

教育長 

 

その後、新たな事案については、現在のところございません。引き続き見

守りを行っています。２件目は、生徒同士が休み時間に遊んでいて、被害

生徒のスリッパを壊したという内容でした。加害生徒のふざけて行き過ぎ

た行為であり、加害生徒の指導、被害生徒への謝罪とともに、両保護者了

承のもと、加害生徒側がスリッパを弁償するかたちで対応を行いました。

両者は日常の関係に戻っていますが、その後の見守りを継続しています。

以上でございます。 

 

よろしいでしょうか。 

 

よくわかりました。 

 

他にいかがでしょうか。 

委員。 

 

各学校のいじめ防止強化月間への取り組み内容をご報告いただきました

が、児童生徒が主体となった取り組みとなってきていることはとても良い

と思います。今後とも、自分のこととして考えられる取り組みの継続をよ

ろしくお願いいたします。 

 

他にいかがでしょうか。 

 

（質疑なし） 

 

質疑がないようですので報告第１号は承認されました。 

 

その他協議・報告案件について 

 

日程第６、その他協議・報告案件についてを議題とします。まず①の、各

課からの行事予定の報告を求めます。質疑については各課報告の後、一括

して行いますので、よろしくお願いします。 

事務局。 

 

教育総務課は資料８ページをご覧ください。２月 14 日火曜日に、浜島小

学校で給食の生産者交流会を予定しています。食材は南張メロンです。２

月 20 日月曜日ですが、第２回定例教育委員会を 404 会議室で９時から開

催いたしますので、ご予定の方をよろしくお願いいたします。 

 

事務局。 
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事務局 

 

 

 

教育長 

 

事務局 

 

 

教育長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課です。２月 10日金曜日、第２回志摩市いじめ問題専門委員会、

続いて日付が決まりまして、13 日月曜日に第２回志摩市いじめ問題対策

連絡協議会が予定されています。以上です。 

 

事務局。 

 

総合教育センターです。今回の期間につきましては、報告させていただく

行事予定はございません。 

 

事務局。 

 

生涯学習スポーツ課でございます。資料 11 ページをご覧ください。まず

初めに、１月 24日に、第 15回「B＆G全国サミット」が東京ビックサイト

で開催されます。内容は B＆G 財団の事業紹介や各地の取り組み事例、優

良センターの表彰などが行われます。市長、教育長とも参加されますが、

B＆G海洋センターは点数制が設けられ、市長が参加で 6点加点、教育長参

加で 3点加点となり、80点以上となると特 A評価となり、補助率も高く予

算を確保できることとなります。ちなみに昨年度末時点で志摩 B＆G 海洋

センターは９回連続特 A 評価で、浜島 B＆G 海洋センターは５回連続特 A

評価を受けております。次に、２月３日に愛知県岡崎市において第 70 回

東海四県スポーツ推進委員研究大会が開催されます。東海四県よりスポー

ツ推進委員が参加し、地域における生涯スポーツの推進の実践活動につい

て研究・協議し、スポーツ推進委員としての資質の向上を図る事を目的に

開催され、また相互の意見交換も予定されております。志摩市からは、志

摩市スポーツ推進委員の副委員長２名と担当者合わせて３名が参加しま

す。次に、志摩市スポ小フェスティバルについて、２月 11 日と記載され

ておりますが、スポーツ少年団理事会において、12日開催となりましたの

で修正をお願いします。場所は東海小グラウンドと体育館で、室内におい

ても開催するイベントもございますので、予備日はなしで、天候が悪い場

合でも 12 日に実施する予定です。現在、志摩市においては少子化の影響

を受け、スポーツ少年団の団員や総合型地域スポーツクラブの会員確保が

難しくなっております。また、遊び方や娯楽が多様化することで、スポー

ツをしない子どもたちが増加しており、運動能力の低下に歯止めをかける

べく、また市のスポーツ推進の視点から今回開催いたします。最後に２月

19日に第 16回美し国三重市町対抗駅伝が開催されます。県庁前から伊勢

の陸上競技場までの 42.195㎞を県内各市町の選手が 10区間に渡り競い合
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います。昨年より、一次選考、２次選考を経て、現在毎週火・金曜日に磯

部中学校グラウンドにて練習に励んでいます。また、この後２月 10 日に

３次選考会を行い、13 日月曜日の 19 時 30 分から市役所４階にて志摩市

代表チームの壮行会を開催します。駅伝開催当日には、可能であれば、教

育委員の皆様に伊勢陸上競技場において応援していただければ幸いです。

以上です。よろしくお願いいたします。 

 

以上で、各課からの報告はすべて終わりましたので、一括して質疑を受け

たいと思います。質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

質疑はないようですので、次へ進みます。②その他について、何か報告事

項等はありませんか。 

 

（特になし） 

 

ないようですので、その他協議・報告案件についてはこれで終わります。

以上で本日の日程はすべて終了しました。次回定例教育委員会は、令和５

年２月 20 日月曜日、９時から４階 404 会議室で予定しております。どう

ぞよろしくお願いします。以上で、令和５年第１回定例教育委員会を閉会

いたします。どうもありがとうございました。 

 

 

本日の会議を記録し、署名する。 

 

 

  教 育 長    

 

 

 

  委     員 

 


